

Radicale plongée !



15 janvier 2017 Baptême de Jésus !

En ce jour nous percevons la dimension de « Pentecôte » au bout des fêtes de la Nativité !

L’Église va de l’avant, nous entrevoyns le Baptême de Jésus qui « paraît » devant Jean !

Deux éléments retiennent notre attention : l’eau et l’air !

-360 km d’eau alimentés par 3 rivières qui descendent de l’Hermon pour former le Jourdain.

-Et le ciel qui s’ouvre, qui se déchire !

Voilà 2 passages vitaux: un creux d’eau et la déchirure du ciel !

Jésus aux jours de sa vie publique, demande à Jean d’être baptisé, littéralement, plongé dans l’eau du Jourdain, immergé totalement, mais Jean ne l’entend pas de cette oreille : il s’oppose au baptême de Jésus.

Il ne s’agit pas convenance ou de politesse mais bien d’un refus : il n’en est pas question!

Mais Jésus qui semble comprendre lui répond : « laisse faire. »

Nous comprenons le refus de JB...

Il se sent si petit à côté de Jésus, à ne pas être digne de délier ses sandales !

Alors comment baptiser dans l’eau celui qui proposera un baptême de feu et d’Esprit Saint ?

Ensuite le baptême de Jean est rite de purification : un signe du changement, conversion ; se détourner d’un monde de péchés ; Jésus ne serait-il donc pas sans péché !

Et enfin le baptême de Jean Baptiste fait plonger dans l’eau qui ne fait pas que purifier, car est aussi un lieu de mort ! Je me rappelle d’un conte !

Un jeune homme qui un jour rencontra un sage ermite ; "apprends-moi la religion !" lui dit-il.

Il l’emmena jusqu’au torrent ; "Veux-tu te baigner ? dit-il !

Le jeune homme descendit dans le torrent et le maître le suivit.

Soudain le maître s'approcha du jeune homme, le saisit en maintenant la tête sous l'eau.

Le jeune homme se débattit. Au bout d'un moment l'homme le lâcha. Ils revinrent sur la rive.

Le jeune homme s'étonna : « Mais qu'est ce qui vous a pris ? »

L'homme serein lui répondit calmement : " De quoi avais-tu le plus peur au fond de l'eau ?

- De la mort bien sûr !

Et de quoi avais-tu le plus envie lorsque tu étais sous l'eau ?"

-" De l'air, oui de l'air, lui répondit le jeune homme. »

" Vois-tu si tu désires Dieu de la même manière -dit l'ermite- alors tu le trouveras aussitôt." »

Tout baptême est signe de mort, d'engloutissement, il est une noyade simulée pour que le baptisé meurt à son ancienne vie pécheresse.

Ce texte du baptême de Jésus ne fonde pas le baptême chrétien, qui lui s'enracine dans l'ascension, dans ce "Allez donc, de toutes les nations faites des disciples, les baptisant au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit" (Mt 28, 19)

Pourtant la plongée dans l'eau de notre baptême est tout aussi radicale !

Rappelant la mort avec Christ et la résurrection avec Lui !

Le passage intense et vital dans l'eau nous rend attentifs au passage de parole de Dieu dans ce trou du ciel qui s'ouvre et se déchire. Et là, nous nous entendons dire, après le bruit sourd de nos oreilles au fond de l'eau, cette parole claire et lumineuse qui devrait nous combler de joie tous les jours : « Tu es mon Fils bien-aimé, en toi j'ai mis tout mon amour. »

La question surgit alors : « qu'as-tu fait de ton baptême ? » depuis lequel, Dieu ne cesse de me dire à moi aussi : « Tu es mon fils », « Tu es ma fille », bien-aimé

Pour vous, baptisés, un jour, le ciel s'est déchiré, l'Esprit est descendu sur vous ; alors que votre cœur entende encore cette parole de grand bonheur

« En toi, mon Fils, ma fille, bien-aimé, j'ai mis tout mon amour. »

Saurais-je vraiment m'émerveiller d'être enfant du Père à la manière de Jésus

Saurais-je crier : « Abba, Père » A chacun de déclarer son Amour !

La force de notre baptême devrait nous éviter de tomber dans cette désespérance lorsque l'on parle de l'absence du Christ, de son éloignement de l'histoire de l'homme, du silence de Dieu à l'égard des inquiétudes du cœur !

La force de notre baptême c'est de vivre notre présence auprès du Christ, et avec Lui, regarder chaque personne que je rencontre comme « aimée de Dieu ? »

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MATTHIEU (Mt 3, 13-17)

Jésus, arrivant de Galilée, paraît sur les bords du Jourdain, et il vient à Jean

pour se faire baptiser par lui. Jean voulait l'en empêcher et disait :

« C'est moi qui ai besoin de me faire baptiser par toi, et c'est toi qui viens à moi!

Mais Jésus lui répondit ;

Pour le moment, laisse-moi faire ;

c'est de cette façon que nous devons accomplir parfaitement ce qui est juste. »

Alors Jean le laisse faire.

Dès que Jésus fut baptisé, il sortit de l'eau

; voici que les cieux s' ouvrirent,

et il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui.

Et des cieux, une voix disait :

« Celui-ci est mon Fils bien-aimé . en lui j'ai mis tout mon amour. »

Dimanche 15 Janvier 2017